## **DISCURSO PATRONA GUARDIA CIVIL**

(10/10/2015)

Molt Honorable Presidenta del Govern, molt honorable Presidenta del Parlament, coronel jefe de la Guardia Civil en Baleares, excelentísimas autoridades, miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, señoras y señores...

Hoy, antesala de la Virgen del Pilar que celebraremos el próximo lunes, quiero empezar estas palabras dirigiéndome directamente a vosotros, guardias civiles. Aunque siempre habéis sido los protagonistas de este acto y siempre estáis en mi pensamiento a lo largo del año hoy, por encima de todo, sois los destinatarios de estas palabras.

Vosotros, guardias, no sois sólo agentes del orden, garantes del cumplimiento de la legalidad y todas las atribuciones que os concede la Ley de Cuerpos de seguridad. Sois el estandarte de valores que conocéis sobradamente...y que suenan en vuestro himno.

El valor, el honor, la entrega, la lealtad. Valores que para muchos carecen de sentido, o se consideran anticuados, pero que están bien presentes en vuestro quehacer diario. Vosotros no habláis de esos valores, los vivís, haciendo que mucho más allá de vuestro uniforme sea todo eso lo que os viste.

Como delegada, ¿qué puedo deciros? Que sé todo lo que ocurre, que os tengo presentes, que os admiro. Sois una referencia en el abatimiento y el desencanto, un ejemplo que da esperanza a todo español que se honre de serlo, que nos honramos de serlo. Sé que estáis esperando que se os dé el reconocimiento que os merecéis con algo más que un discurso de una delegada. Y es por eso que quiero deciros con el corazón que podéis tener

por seguro que mientras yo ejerza no caeréis en el olvido, y que llegaré a los límites que mi mando permite para que así sea.

No sé si os suenan estas palabras...pero con ellas me despedía de mi primera patrona de la Virgen del Pilar como delegada del Gobierno, hace ahora 3 años.

Entonces lo decía sinceramente, de corazón y hoy, en mi cuarta festividad junto a vosotros, no hago sino confirmar el enorme honor que supone para mi representaros, sentirme cercana a la Benemérita....y que me hagáis sentir una de vosotros.

De hecho, durante este año he podido compartir jornada con algunas de vuestras unidades y me he sentido como en casa....

Como por ejemplo en el Parque Nacional de Cabrera, que visité en mayo con vuestro servicio marítimo y con los guardias del parque, donde a través del Plan de Vigilancia combatís de forma global el tráfico de drogas, la inmigración ilegal, la pesca ilegal o la protección del Patrimonio Histórico de un Archipiélago que custodiáis de forma ejemplar, y donde por fin se os va a facilitar una ubicación en primera línea del puerto para que podáis ejercer mejor vuestro trabajo.

O con el GREIM, el reconocido grupo de rescates de montaña, con el que compartí una magnífica jornada el pasado junio, que nos acercó a sus dominios, donde puede comprobar *in situ* vuestra entrega, cómo os desenvolvéis por donde los demás no podemos, en busca de las personas que por accidente o imprudencia, ven sus vidas en peligro. Sin ir más lejos, el pasado fin de semana rescatasteis a un senderista que se quedó "atascado" en una pared de 80 metros de altura en La Trapa, en la Serra de Tramuntana, y le salvasteis, ciertamente, la vida.

Rescates que demuestran que los muchachos del GREIM sois un ejemplo de entrega, de amor al prójimo y de un servicio impagable, como el que desarrolla toda la Guardia Civil.

O qué decir del EMUME, el Equipo de la Mujer y el Menor con el que recientemente he compartido unos minutos tras una jornada formativa, un grupo que tiene en su mano la difícil tarea de combatir una de las principales lacras de nuestra sociedad, como es la violencia de género, y la no menos complicada labor de proteger a los menores ante cualquier tipo de agresión que puedan sufrir.

Como hice hace apenas unos días en la citada jornada, quiero aprovechar la ocasión para agradecer, hoy ante todos, su incansable trabajo en la búsqueda de Malén Ortiz, desaparecida hace hoy casi dos años y que sigue siendo una prioridad para las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y para la Delegación del Gobierno que represento.

Hoy, como decía al inicio de esta intervención, me dirijo a vosotros para hacer un reconocimiento público de vuestra labor. Un trabajo incansable, inasequible al desaliento, que obtiene sus frutos, que nos permite mejorar nuestra calidad de vida y la de los millones de turistas que nos visitan. Vuestra tenacidad permite doblegar molinos de viento... como ese llamado Magaluf.

Allí, en este mediático enclave, la crisis provocada por la mezcla de alcohol, sexo y redes sociales de hace un año, que parecía ingobernable, ha dado paso al reconocimiento, no sólo por parte de vuestros mandos con las cifras en la mano, sino por parte del propio sector empresarial de Magaluf.

Sí, lo han dicho ellos, allí, que viven el día a día en directo: los empresarios señalan que "algo está cambiando" y hablan incluso de un "giro radical" de la situación. Y en este cambio hacia un nuevo modelo turístico iniciado este 2015, vosotros tenéis una gran parte de responsabilidad.

Trabajáis sin descanso, contra el narcotráfico, contra los robos violentos... en definitiva, contra todos aquellos delitos que tanto daño han hecho a nuestra imagen. Y lo hacéis codo con codo con la Policía Local, tanto en Calvià, donde los operativos exitosos han sido constantes, como en cualquier otro municipio.

Además, habéis vuelto a participar este verano en las Patrullas Mixtas Internacionales que tan buena imagen proporcionan a nuestros enclaves turísticos... Y no sólo hablo de imagen.

Aquí me quiero detener. Ya lo ha comentado vuestro coronel, pero debo hacer mención especial a la incorporación de los policías británicos, que este verano se han unido a los alemanes, italianos y franceses en patrullas con guardias civiles en zonas turísticas que tan buenos resultados nos están dando estos últimos veranos. A nadie se le escapa que la llegada de los 'bobbies' fue muy compleja, tuvimos que superar muchos obstáculos hasta tenerlos entre nosotros, pero lo conseguimos gracias a la decidida apuesta de la Dirección de la Guardia Civil y a la Secretaria de Estado de Seguridad.

Su salida del Reino Unido y desembarco en Magaluf y Sant Antoni de Portmany, en Ibiza, provocó un revuelo mediático desproporcionado, sorprendente para todos los implicados.

Pero, más allá de éste, y tras las críticas recibidas (muchas de ellas fuera de lugar o provocadas por el puro desconocimiento) por su corta estancia o

por sus horarios de trabajo, lo cierto es que la participación de los 'bobbies' en estas patrullas ha resultado todo un éxito para sus compatriotas y policialmente, además, ha sido altamente provechosa, como demuestra la reciente detención de un individuo reclamado por la Justicia británica por un delito de homicidio, como bien ha señalado el coronel.

También en Magaluf, sin salirme de Calvià, se encuentra la oficina del Servicio de Atención al Turista Extranjero (SATE) que, me consta, es el ejemplo que el Ministerio pone como oficina de referencia en España e incluso a nivel internacional.

Hablaba al inicio de mi intervención de los valores que os caracterizan... que son la clave de vuestros logros y de que seáis una de las instituciones mejor valoradas. Con vuestra entrega, profesionalidad y astucia en los últimos meses habéis llevado a cabo con éxito operaciones de gran envergadura, especialmente contra el narcotráfico, recogiendo, así, los frutos de intensos meses de investigación y trabajo al eliminar numerosos puntos de "menudeo" de las calles de las islas. También os habéis dedicado con vuestro habitual ímpetu a desmantelar bandas causantes de numerosos robos con fuerzas en hoteles y segundas residencias, como bien ha destacado vuestro coronel.

Además, junto a esta entrega quiero destacar hoy también la constancia, la perseverancia que os permite lograr éxitos inalcanzables para la mayoría de los mortales.

Nunca bajáis la guardia, sois tenaces.

El ejemplo más claro y reciente es la detención, 18 años después, que se dice pronto, del asesino de Eva Blanco, ocurrido en 1997 en la localidad madrileña de Algete.

Como ya dijo el ministro del Interior al respecto, esta investigación "demuestra que la Guardia Civil nunca olvida un caso, nunca cae en el desistimiento y que su profesionalidad es extraordinaria, como demuestra el "rigor científico" con el que ha trabajado".

El Cuerpo al que representáis lleva 171 años, una eternidad...al pie del cañón, en pos de la seguridad de este país, actuando además como vertebrador de España, una España que os debe gran parte de su alto nivel de bienestar, una España por la que os dejáis la piel y algo más, lo que haga falta, incluso vuestras propias vidas.

En este 2015 habéis sufrido una baja insustituible en la Guardia Civil de Baleares, la de vuestro compañero de Tráfico José María del Olmo Gago, que nos dejaba el pasado 2 de julio en un desgraciado accidente mientras ejercía su responsabilidad. Su emotiva despedida, el respaldo de todos vosotros, sus compañeros, creedme, es algo que deja huella, que no se olvida, aunque su ausencia sea irreparable.

El ejemplo de José María es el ejemplo de toda la Benemérita, de todos los que lleváis con orgullo este uniforme, de todos los que nos hacéis sentir a los españoles orgullosos de un cuerpo tan emblemático como el que representáis, entregando vuestra vida al servicio de España.

Mi más humilde respeto y admiración por todo ello

Finalizo ya dando la enhorabuena más sincera a todos los condecorados en el día de hoy, y especialmente a los guardias civiles mencionados por su retirada del Cuerpo. Gracias por vuestra dedicación después de tantos años de servicio a favor de todos los españoles.

Al resto os animo, aunque sé que no hace falta decíroslo, a seguir defendiendo con las mismas energías, devoción y profesionalidad a una Institución tan significativa y tan querida como la que representáis.

Muchas gracias